



NOTRE DAME
d'Auteuil

CONFÉRENCES D'AUTEUIL 2025 - 2026



« J'ai voulu avoir l'intelligence de ce que je crois, Seigneur, autant que j'ai pu. Autant que Tu m'en as donné la force, je T'ai cherché. »

(Saint-Augustin)

Paroisse Notre-Dame d'Auteuil, 4 rue Corot - 75016 Paris

📞 01.53.92.26.26 📩 paroisse@notredamedauteuil.fr 🌐 www.notredamedauteuil.fr

Comme chaque année, la paroisse Notre-Dame d'Auteuil propose un **cycle de conférences** ouvert à tous les paroissiens et aux parents et amis qu'ils souhaitent inviter.

Programmées en général le mardi soir, de 20h30 à 22h00, elles sont données dans la **salle paroissiale Chasseloup, 64 avenue Théophile Gautier**. C'est l'occasion d'écouter des intervenants de qualité et d'échanger avec eux sur des questions d'actualité, de façon à approfondir notre foi et à fortifier notre engagement dans la société d'aujourd'hui.

Le programme de cette année abordera notamment la formation humaine des jeunes, dans une société en mutation rapide qui peine à trouver ses repères, les rapports entre le monde chrétien et le monde musulman, et aussi l'apport de l'art au service de la Foi.

Mardi 7 octobre : Baptiste Detombe « Les ravages du numérique »

En ouverture du cycle, Baptiste Detombe viendra partager son regard critique sur le numérique, qu'il décrit comme une force qui « consume nos existences ». Son dernier ouvrage fait écho aux alertes de l'Assemblée nationale sur les effets de TikTok chez les mineurs. Il explorera les mécanismes en jeu et les réponses possibles face à l'emprise croissante des réseaux sociaux.

 *Baptiste Detombe est diplômé de Sciences Po de Bordeaux et de la Sorbonne en philosophie politique et éthique.*

Mardi 18 novembre : Laurent Khair « Chrétiens de Palestine »

Dans la fournaise qu'est devenue la Terre Sainte après le 7 octobre 2023, les communautés chrétiennes de Palestine sont mises en danger de disparaître. Leur vie quotidienne est un magnifique témoignage de foi et d'espérance.

 *Laurent Khair, architecte palestinien chrétien de Bethléem*

Mardi 16 décembre : Djamila Djelloul « Musulmane, Jésus m'a libérée »

Djamila Djelloul a quitté l'Algérie très jeune pour la France. Son parcours a été marqué par des difficultés familiales, notamment des violences subies dans son enfance et des problèmes conjugaux. Ces épreuves l'ont amenée à remettre en question sa foi musulmane et à recevoir le baptême en 2008. Depuis elle s'applique à partager son témoignage : Dieu peut transformer les vies, même dans les situations les plus difficiles.

 *Djamila Djelloul est française d'origine algérienne et annonce le Christ.*

Mardi 13 janvier : Inès de Franclieu « Programme EVARS, qu'en pensez ? Comment parler d'amour et de sexualité à nos enfants et adolescents ?”

Le décret fixant le programme d'éducation à la vie affective et sexuelle entré en vigueur cette année soulève des questions concernant notamment les plus jeunes : besoin des enfants ou intrusion dans l'intime ? Quelle liberté des équipes pédagogiques ? Quel rôle pour les parents ?

 *Inès de Franclieu est déléguée générale de l'association Com'jetaime.*

Mardi 10 février : André Paléologue « La Transylvanie, son histoire, sa culture »

La paroisse propose un pèlerinage en Roumanie pour la prochaine fête de l'Ascension, à la rencontre de l'église gréco-catholique implantée pour l'essentiel en Transylvanie. Notre conférencier situera dans l'histoire mouvementée de la Transylvanie la naissance de cette église, sa contribution à l'identité transylvaine, sa mise hors la loi sous le régime communiste et ses relations avec les autorités politiques et religieuses roumaines actuelles.

 *André Paléologue est docteur en histoire, consultant auprès de l'Unesco.*

Mercredi 18 mars : Frédéric Blanc « Duruflé, la musique au service de la spiritualité »

Maurice Duruflé a mis la musique au service de la liturgie. Son Requiem est une illustration inégalable du rapport entre l'art et la spiritualité. Notre organiste nous invitera à explorer le mystère des chefs d'œuvre : la beauté fait entrevoir la perfection et l'absolu, la perception de la transcendance apporte un soulagement à la condition humaine.

 *Frédéric Blanc, titulaire de l'orgue Cavaillé-Coll de Notre-Dame d'Auteuil.*

Mardi 14 avril : Isabelle Saint-Martin « L'art sacré hier, aujourd'hui et demain »

Le christianisme a surmonté, non sans polémiques et divisions, l'interdit de la représentation. Les grands chefs d'œuvre de l'art européen ont souvent une inspiration religieuse. Notre conférencière évoquera les débats qui ont marqué l'histoire de l'art chrétien, l'évolution contemporaine en la matière, et l'avenir de cet héritage dans une société pluraliste et sécularisée.

 *Isabelle Saint-Martin est directrice d'études à l'École Pratique des Hautes Études.*



Contact :

Aumônier : Père Antoine Devienne

Responsable : Christian de Lavernée